

Encuentro Regional de UAATAS



Taller sobre productividad en el marco del Proyecto de Asistencia Técnica Gremial en la plantación la Cacica, en Zona Central. Foto: Pedro A. Pérez.

El fortalecimiento de la asistencia técnica es imprescindible como parte de las acciones que adelanta el gremio para contribuir a la competitividad de la agroindustria de la palma de aceite en Colombia. Por este motivo se comenzó a promover el proceso de consolidación de las Unidades de Asistencia y Auditoría Técnica, Ambiental y Social (UAATAS) en los núcleos palmeros.

De esta manera, las plantas extractoras logran organizar e integrar las áreas de cultivo propias, las de sus socios y las de sus aliados estratégicos, de modo que la transferencia de resultados de investigación e innovaciones generadas por las instituciones puedan ser adoptadas por todos los miembros del núcleo. Esta iniciativa se ha enfocado en cerrar las brechas de productividad y la reducción de altos costos de producción que se observan en el sector; además de desarrollar estrategias que permitan atender oportunamente los problemas fitosanitarios que amenazan el cultivo de la palma de aceite en Colombia.

El fortalecimiento de las UAATAS ha sido un proceso sostenido y gradual, de tal manera que, a 2014, de los 63 núcleos palmeros que se encuentran operando en el país, 43 se han involucrado en acciones de fortalecimiento como: la certificación en la Norma ISO 9001–2008, de la prestación del servicio de la asistencia técnica, elaboración de planes estratégicos de extensión, asesorías en proyectos de crédito e incentivos para el financiamiento de la asistencia técnica otorgados por el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, entre otras.

Para 2015, el programa de fortalecimiento de las UAATAS de Cenipalma ha planteado varias acciones, entre ellas, el apoyo a los productores de pequeña y mediana escala en la elaboración de los procedimientos operativos estándar que les permita comenzar un proceso de certificación de RSPO, junto a los núcleos a los cuales pertenecen y que estén avanzando en este proceso; de igual manera, la realización de Encuentros Regionales de UAATAS con el objeto de facilitar el intercambio de experiencias sobre la prestación del servicio de asistencia técnica y la consolidación de los equipos técnicos de las zonas palmeras. Cada encuentro será un espacio propicio para el intercambio de experiencias valiosas entre las zonas palmeras del país que han forjado el programa de fortalecimiento de las UAATAS, en los últimos seis años.

En este orden de ideas, en 2015 se harán cuatro encuentros regionales, uno en cada zona palmera. El primer evento será el 30 de abril en la Zona Central, en la ciudad de Bucaramanga, donde se contará con la participación de UAATAS expositoras de esta zona y con las presentaciones de los ingenieros Edgar Cepeda, de Palmas del Cesar; José Olave, de Promotora Hacienda las Flores; Juan Carlos Pérez, de Fundepalma. Adicionalmente, se contará con la intervención de UAATAS de las demás zonas palmeras como: Palma-ceite de Zona Norte, representada por Rafael Martínez, de la Hacienda La Cabaña en Zona Oriental, Sonia González, y Bismark Preciado de Cordeagropaz en la Zona Suroccidental.